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证券代码：300945                                   证券简称：曼卡龙 

曼卡龙珠宝股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2023-010 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观             其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

民生证券 刘文正、褚菁菁 

浙商证券 汤秀洁、吴安琪、高佳锐 

兴业证券 张彬鸿 

西部证券 陈腾曦  

海通证券 张冰清 

财通证券 李天阳、简曲 

安信证券 夏心怡 

华创证券 姚婧 

中信建投 叶乐、黄杨璐、魏中泰、黄鹏 

国海证券 周钰筠、余洁 

牛乎资管 赵欣  

东证融汇 刘一霖 

汇添富 李泽昱 

招商证券 王雪玉 

国泰君安 苏颖 

开源证券 杨柏炜、骆峥 

时间 2023 年 8 月 31 日 

地点 电话会议 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长兼总经理孙松鹤、董事兼副总经理吴长峰、董事兼财务总监王

娟娟、副总经理兼董事会秘书许恬 

投资者关系活动 一、介绍环节 
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主要内容介绍 公司副总经理兼董事会秘书许恬就公司 2023 年半年度业绩情况做了

介绍。 

二、问答环节 

1、公司对未来黄金消费趋势的看法是什么？ 

答：我们认为下半年的黄金消费形势和上半年一样，会保持持续平稳

的状态，目前的态势是黄金销售乐观、黄金的趋势好于镶嵌的趋势。 

2、能否介绍公司今年线上电商的收入增长的原因以及发展规划？ 

答：今年整体布局了公司电商业务策略，主要有以下两方面的提升：

一、流量逻辑转变为全价值链提升；二、线上全渠道大幅提升力度。

我们目前流量基础与头部品牌比还是比较小的，所以空间很大，只要

流量在不断上台阶，电商销售和利润增长是顺其自然的事情。 

3、亚运会合作模式以及目前的销售数据如何？ 

答：曼卡龙是杭州亚运会首饰类特许生产商、特许零售商。公司线下

授权门店都有销售亚运特许商品，从以往同类赛事的特许商品销售经

验来看，在赛事当月和次月会出现一个销售放量的过程。 

4、天猫平台的销售产品结构以及下一步的规划调整是怎样的？ 

答：上半年天猫平台实现了整体销售收入翻倍、销售占比上升、客单

价提高以及毛利率贡献提升的目标；在下半年，我们也安排了主题系

列调整等规划，时尚单戒、凤华系列、设计系列都会是我们的产品侧

重点。 

5、公司现在培育钻业务的情况？ 

答：培育钻是我们从去年就宣布入局的业务线，根据公司战略规划调

整我们准备从线上打开市场，今年上半年已经把培育钻新产品研发完

毕，本月已经完成了线下测试，正在紧锣密鼓地筹划线上门店上市。 

6、请介绍一下今年的营销投放计划以及双 11的计划？ 

答：营销计划延续两条主线相互结合的模式，一条线是聚焦到产品美

学本身的产品推广，目前是通过以各种内容形式在小红书、抖音推

广，除了日常投放之外，今年增加了小红书 KOS 合作项目；另一条

线是线下品牌活动传播，例如上半年公司做了“自成绝色”的新品大

秀与新形象的发布活动、与苏州博物馆合作的活动。双 11 的营销计划
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目前正在与各大平台沟通，正在准备过程中。 

7、今年直营、加盟店的规划？ 

答：线下门店开拓有两块重点，一、加盟店，我们采用独立商业模

式，给到加盟商更多灵活的空间，以及分享机制；二、直营店，我们

依旧坚持在核心城市的核心商圈开设直营店的宗旨。今年店铺开设数

量目标依然是实现两位数的净增长。 

8、公司在做数字化的过程中是否还有进一步提升空间？ 

答：数字化是 2019 年公司提出的命题以及战略发展方向。截至目前

已取得较大的改变，已经实现了后台经营数据报表实时呈现、公司管

理层同时在线，从一家传统珠宝企业迈向数字化珠宝企业。我们目前

在做的是供应链数字化、品牌数字化、研发数字化、商品数字化等项

目落地。公司今年成功发行的再融资项目的募投项目也是主要用于数

字化改造和提升。 

9、公司面向全国的竞争力是什么？ 

答：首先一我们品牌定位是做每一天的珠宝，是作为日常佩戴的一个

角色，而如今消费场景和我们的定位趋同。我们的产品力在同行是充

满竞争力的；二新零售模式，我们利用小红书、抖音等社交创作平台

进行营销管理；三即是我们的数据化能力。 

10、对公司电商业务展望？ 

答：公司的发展和定位是相关的，我们重视线上板块业务，线下业务

与线上线下完全融合的模式，两者是相辅相成，线下的门店为线上销

售服务，线下门店的角色有三：一体验、二信用背书、三销售。 

11、我们看到公司在设计方面是非常具有品牌特色，上半年推出了一

些与 KOL 共创的产品，请问公司设计研发的思路是怎样的？ 

答：研发前端我们已经做了非常多的准备，研发的需求来自于消费

者、意见领袖，我们综合其意见后再进行设计，后经历一次反馈，看

背后的数据支撑，再进行修改，测款，最后大规模的上架、推广。 

12、我们门店的投资回报周期情况？ 

答：从单店模型角度，因门店所在商圈不同会有较大差异，总体而

言，浙江省内的直营门店会优于省外门店，基本上可实现 1-1.5 年内
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盈利，省外模型随着运营能力、产品力的提升目前也在优化中。 

13、公司在素金产品占比提升及线上电商渠道比重加大的趋势下，如

何对毛利率进行展望？ 

答：从行业角度，黄金产品销售增加，显示了国人对中国文化的喜

爱，中国文化的兴起，随着黄金产品工艺的不断创新，黄金产品的毛

利率进一步提高，甚至部分产品超过镶嵌；从公司角度，黄金产品中

高毛利黄金产品比重进一步加大，以手工花丝、黄金点钻、计件爱尚

金等高毛利黄金产品占比较同期有增长。 

 

 

接待过程中严格按照公司《信息披露管理制度》《投资者关系管理制

度》规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023 年 8 月 31 日 

 


